

Unit 4. El dinamismo de la realidad

Alumno:

Clase:

Día:

Ficha 4.4

Realidad, historia y vida

El dinamismo de la historia

El dinamismo de la vida

¿Por qué la realidad primaria es
la vida?

¿Cuál es la relación entre el yo,
las circunstancias y la vida?

El Intentemos ejecutar el pensamiento de una realidad completamente ajena a mi vida. ¿qué podría yo decir de esa realidad? No podría decir que la hay o que no la hay, ni (si) es tal o es cual, esto es, que en ningún sentido sería una realidad. Realidad es un concepto que formo en mi Vida, en vista de lo vivido por mí significa un modo o conducta que hallo en ciertos elementos de mi contorno en oposición al modo o conducta de otros, a los que llamo irreales. Hay en el ámbito circunstante mío caballos y centauros. Aquellos son reales, éstos irreales. Sin esa peculiar manera – diferente en ambas especies – de comportarse en mi vida la idea de realidad carece de sentido. No hay, pues, escape: toda realidad, todo algo que no sea mi vida es o una parte de mi vida, un ingrediente de ella, o tiene, que serme notificada en algún modo de mi vida. En punto a realidades yo tengo mi vida y nada más, Viceversa: toda realidad tendré que ser, lo primero en mi vida, su realidad, primaria consistirá en lo que sea como vivida por mí. Yo voy encerrado inexorablemente en mi vida ciertamente que mi vida es salir yo al mundo, encontrar, el mundo o circunstancia, y que en ésta hay muchas cosas. Pero la circunstancia, a su vez, se compone sólo de lo que es vivido por mí.

Ortega y Gasset, “¿Qué es la vida?”